



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 2 de diciembre de 2021.

Esta información es
proporcionada por la Secretaría
de Salud Federal

Medios: Milenio, La Razón, El Universal, Reforma, Excélsior, El Financiero, La Jornada, Ovaciones, El Sol de México, El Economista, El Heraldo de México, Publímetro.

“La revolución de la conciencia” no tiene marcha atrás: AMLO/Milenio

La revolución de la conciencia” ya es irreversible, pero es importante atender que en el “noble oficio de la política no caben las medias tintas”, expuso el presidente López Obrador ante 250 mil personas en el Zócalo, según el gobierno capitalino, a las que aseguró que México está de pie, pese a pandemia y crisis económica. El Presidente estuvo acompañado por su esposa, Beatriz Gutiérrez Miller; su gabinete, incluyendo al canciller Marcelo Ebrard y aunque con la ausencia de Jorge Alcocer, secretario de Salud, y teniendo a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, como anfitriona. De los presidenciables el gran ausente fue Ricardo Monreal, quien se disculpó por motivos de agenda.

Ven principio de Cuarta Ola; aumentan casos 8%/La Razón

México registró un aumento de ocho por ciento en los casos de covid durante la segunda semana de noviembre, luego de mantener una disminución durante tres meses y medio. Este incremento de contagios se reflejó en la semana 46, que abarcó del 14 al 20 de noviembre, de acuerdo con la Dirección General de Epidemiología. La semana previa se reportaron 16 mil 334 casos, mientras que en la última fueron 17 mil 564. Sin embargo, la cifra final podría aumentar. Los datos de la DGE apuntan que las defunciones por covid se han mantenido a la baja, aunque con una variación mínima entre cada semana. Por ejemplo, del 14 al 20 de noviembre se notificaron 816 defunciones, mientras que una semana antes fueron 891 fallecidos por la enfermedad. Por separado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, explicó que el aumento al inicio de la semana fue de cuatro por ciento, y al día siguiente subió a seis por ciento.

Ven incierta tercera dosis por falta de transparencia/El Universal

A casi un año del inicio de la vacunación contra el covid en México -cuando se aplicaron dosis de Pfizer, Sinovac y AstraZeneca para adultos mayores y profesionales de la salud-, especialistas consideran que la falta de trazabilidad de los biológicos suministrados y las reservas existentes impiden saber si se hará realidad la aplicación de terceras dosis de refuerzo y si se cuenta con las necesarias. La suma es de 95 millones 470 mil 602 personas inmunizadas con esquema completo, cifra que rebasa el 100% del total de la población de 18 años en adelante. En julio pasado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que no se han perdido vacunas, que se sabe en dónde están y en qué momento se aplican, pero comentó que hay zonas en donde es difícil llegar.

Urgen a contener entrada de Ómicron/Reforma, Excélsior

Especialistas en salud lanzaron ayer un llamado al Gobierno federal a que reconsidere las medidas de prevención en el País, luego de que Ómicron es considerada una variante de preocupación. La Administración del Presidente López Obrador se ha pronunciado en contra de la restricción en vuelos o la cancelación de actividades. Al respecto, Malaquías López, experto en Salud Pública de la UNAM, dijo que es importante que las autoridades no sólo mantengan y refuercen las medidas preventivas, sino que limiten la movilidad, incrementen el número de pruebas y restrinjan los eventos masivos. “Las expresiones de funcionarios, del Presidente y del subsecretario de Salud han sido desafortunadas. Se deberían reforzar acciones preventivas”, afirmó.

Zulma García Hernández/El Financiero

La abogada que impulsó el amparo de su hija para obtener su vacunación y así cumplir uno de los sueños de la niña: estar protegida contra el covid. Con el único interés de que su hija, que padece diabetes tipo 1, tuviera la protección ante el virus que ha causado la pandemia, Zulma García inició una lucha en tribunales para obtener la inoculación para la menor cuando el plan del gobierno no lo contemplaba. Hoy, su hija -Zulma González ya está vacunada y la acción sirvió de precedente para que más menores con comorbilidades obtuvieran el derecho a la dosis de Pfizer. El amparo indicaba que la niña tendría que ser, Sin embargo, la dependencia contra la argumentación. Ante ello, se hizo la difusión de un video en donde la niña pedía al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, actuar ya que no le querían condición que lo amerita.

Exitoso método para prevenir sida/La Jornada, Ovaciones, Excélsior

La estrategia Profilaxis Pre-Exposición (Prep) reduce el riesgo de infección por VIH. A escala mundial se utiliza desde los primeros años de este siglo y en México sólo está disponible en el IMSS desde diciembre de 2020. A la fecha, mil 384 personas con alto riesgo de contraer el virus reciben el tratamiento, el cual consiste en tomar una pastilla diaria.

Lo vital contra el cáncer de mama y próstata es prevenir/La Jornada

Cáncer: la detección temprana salva vidas en México, alrededor de 40.3 millones de personas tienen más de 40 años y forman parte del grupo de riesgo para desarrollar enfermedades crónicas, entre ellos cáncer de mama y de próstata. Ambos padecimientos son la principal causa de enfermedad y muerte por tumores malignos, por lo que es necesario actuar para frenar el aumento de su incidencia. Diversos factores contribuyen al problema, entre ellos, principalmente, el envejecimiento de la población, así como conductas de vida que alteran el funcionamiento del organismo, pero que, si son modificadas, disminuyen la posibilidad de sufrir alguna afección. Lograr la sensibilización sobre el riesgo de desarrollar estos padecimientos y de la importancia de la detección temprana es el mayor reto que enfrenta el Sistema Nacional de Salud, del que forma parte el IMSS y para lo cual ha diseñado diversas estrategias.

Si quieres detectar a tiempo, PREVENIMSS te dice cómo/La Jornada

En PREVENIMSS, las mujeres pueden recibir orientación sobre cómo prevenir o detectar en forma temprana el cáncer de mama, saber cómo auto explorarse cada mes, recibir anualmente una exploración clínica y, si tienen 40 años y más, practicarse una mastografía cada dos años. Asimismo, son guiadas para reducir el riesgo de padecer cáncer de mama, esto es, bajar de peso, hacer ejercicio, adquirir hábitos alimenticios saludables, así como dejar de fumar y de ingerir bebidas alcohólicas. Con PREVENIMSS también pueden realizarse chequeos anuales, aplicarse la vacuna contra la influenza (en caso de pertenecer al grupo de riesgo) y llevar a cabo otras medidas de prevención, como el examen de detección (Papanicolau) de lesiones precursoras del cáncer cervicouterino, entre otras. En todas las Unidades de Medicina Familiar del IMSS en el país hay módulos de PREVENIMSS, que son atendidos por personal de enfermería capacitado en cada una de las acciones necesarias, dependiendo del grupo de edad.

Clínicas de Mama: una oportunidad para 10 millones de mujeres/La Jornada

Debido a que esta enfermedad representa la principal causa de muerte en la población femenina por tumores malignos, el Instituto buscó la forma de mejorar la calidad del servicio médico para este sector de la población en cuanto al acceso a la detección temprana y el pronto inicio de los tratamientos. Así surgieron las Unidades de Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama. En cáncer de mama, aseguró, las unidades de detección están disponibles, tienen capacidad instalada suficiente para atender la demanda de las derechohabientes del IMSS.

El cáncer de próstata no se puede prevenir, pero sí detectar a tiempo/La Jornada

El pensamiento de no me va a pasar nada "es el principal obstáculo para que las personas adviertan la importancia del autocuidado de la salud. Ser joven y sentirse sanos no es suficiente para garantizar que estaremos libres de enfermedades y que así continuaremos en el futuro, porque influye de manera decidida el estilo de vida: llevar una dieta saludable, realizar ejercicio físico y evitar el tabaquismo, así como el consumo nocivo de alcohol, advirtió Iván Alejandro Rodríguez Torres, coordinador de Programas Médicos del IMSS. Además, hay padecimientos que de manera casi "natural" se pueden presentar conforme aumenta la edad de las personas. Es el caso del cáncer de próstata, del que muy poco se habló en el pasado, pero representa una de las principales causas de muerte entre los hombres a partir de los 60 años. El funcionario comentó que este tumor maligno no se puede prevenir, pero sí detectar en forma temprana. Para ello, el Instituto incluyó en la aplicación IMSS Digital un apartado para la evaluación de riesgo de los varones que tienen entre Este consiste en un cuestionario con siete preguntas sobre los hábitos urinarios, que son los principales indicadores de alguna alteración en la próstata.

Conoce tu riesgo con CHKT en Línea/La Jornada

La elevada prevalencia y la alta mortalidad por cáncer de mama en el país, así como la percepción de las mujeres de que están sanas y no necesitan ir al médico ni realizarse alguna revisión para confirmarlo, llevaron al IMSS a buscar en las tecnologías de la información los mecanismos para acercarse a sus derechohabientes. Así surgió CHKT en Línea en 2017, explicó Rubén Zuart Alvarado, jefe de Área de Detección de Enfermedades Crónicas y Cáncer. En 2018 se agregó el componente del cáncer de mama, a fin de identificar el nivel de riesgo de la población femenina de 20 años y más para desarrollar esta neoplasia.

Hay pocas reacciones a la vacuna Covid-19/El Sol de México

La Secretaría de Salud indicó que la marca con más reacciones adversas es Pfizer que acumula 18 mil 074 casos. De ese total 280 fueron graves. Le siguen las dosis de AstraZeneca. En México se aplicaron a esa fecha más de 38 millones 516 dosis de esa marca y se presentaron siete mil 859 reacciones, de ellas 284 fueron reacciones graves. Por grupo poblacional son los médicos, que fueron el primer grupo de aplicación, los que reportaron casi la mitad de reacciones adversas en el país al sumar 14 mil 724 reacciones, le siguieron tres mil 457 adultos mayores y sólo 847 maestros. “Las vacunas aprobadas en México son seguras. Los ESAVI son Eventos Supuestamente Atribuibles a la Vacunación o Inmunización”, indicó la Secretaría de Salud.

Llegarán casi 2 millones de vacunas contra el Covid esta semana/La Jornada

Esta semana llegarán al país cuatro embarques de vacunas envasadas por Pfizer-BioNTech contra el SARS-CoV-2. En total serán un millón 980 mil 810 dosis. Ayer arribó un cargamento con 585 mil antígenos de esa farmacéutica, con lo cual ya suman 42 millones 704 mil 25 dosis recibidas. Hasta ahora México ha tenido disponibles 175 millones 816 mil 365 biológicos elaborados por siete laboratorios. La Secretaría de Salud reiteró su llamado a la población para que en esta temporada invernal refuerce las medidas básicas de prevención, como uso correcto del cubrebocas, sobre todo en espacios cerrados como el transporte público; sana distancia, lavado de manos con agua y jabón; ventilación en espacios cerrados.

Avala Cofepris combinación de fármacos/Ovaciones

La Cofepris autorizó ayer el uso de emergencia de una combinación de fármacos inyectables para el tratamiento de pacientes con covid leve o moderado. En un comunicado, el organismo explicó que esta terapia está conformada por los fármacos con denominación genérica bamlanivimab y etesevimab, aunque advirtió que esto no sustituye a las vacunas autorizadas anticovid.

Retrasa pandemia atención del VIH/El Universal, El Sol de México

Debido a la pandemia por covid, el número de pruebas de detección de VIH se ubicó el año pasado en 501 mil 868, cifra que tuvo una recuperación al segundo semestre de 2021 con 789 mil 552, de acuerdo con la CNDH. Asimismo, las personas alcanzadas por programas de prevención disminuyeron 11%. También se redujo 22% la aplicación de pruebas, lo cual retrasó el tratamiento y contribuyó a la transmisión continua del virus, según datos del Censida de la Secretaría de Salud. En el marco del *Día Mundial de la Lucha contra el Sida*, la CNDH señaló que la pandemia por covid impactó de manera negativa las dinámicas de atención al VIH en los servicios públicos y sociales de salud a nivel mundial, generando un retroceso que, se estima, equivale a 10 años o más en los avances logrados en la respuesta al VIH.

Variante Ómicron hace dudar al Banco Central Europeo sobre compra de bonos/El Economista

Un número creciente de gobernadores del Banco Central Europeo evalúa retrasar la decisión sobre su programa de compra de bonos debido a la incertidumbre que generó Ómicron, la nueva variante del coronavirus. El Consejo de Gobierno del BCE se reunirá el 16 de diciembre para decidir si pone fin a sus compras de bonos de emergencia en marzo y cuánta deuda comprar después de esa fecha en un esfuerzo por estabilizar la inflación en la zona euro en 2%. Con ocasión del seminario que reunió este miércoles a las autoridades monetarias, fuentes cercanas a él dijeron que había un acuerdo para poner fin al Programa de Compras de Emergencia Pandémica en marzo, como lo señaló repetidamente la presidenta Christine Lagarde.

Ante saturación, vacunarán en Pepsi Center/Reforma

Ante la demanda de adolescentes de 15 a 17 años en la Biblioteca Vasconcelos, un segundo centro de vacunación en el Pepsi Center funcionará a partir de hoy, anunció el Gobierno de la Ciudad. “Ambos centros de vacunación sólo atenderán a personas de entre 15 y 17 años que residan en las demarcaciones referidas (Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo, Benito Juárez y Venustiano Carranza), quienes deberán acudir en compañía de una persona adulta con su expediente de vacunación”,

indicó. El Pepsi Center, situado en el World Trade Center, operará el jueves 2, viernes 3 y sábado 4 de diciembre. La Sedesa indicó que prevé vacunar en esta semana a 380 mil menores de 15 a 17 años. Inicialmente, sólo se habían registrado 200 mil adolescentes. Pero, el martes en la Biblioteca Vasconcelos se tuvieron aglomeraciones, donde se formaron filas de hasta tres horas de espera.

Metro, seguridad y salud ganan en el presupuesto; autónomos, no/La Razón, La Jornada

Las áreas de movilidad entre ellas el Metro, salud y seguridad resultaron favorecidas con el proyecto de presupuesto 2022 presentado este martes ante el Congreso capitalino; sin embargo, para el próximo año se prevé un recorte para los órganos autónomos en general, entre ellos los de justicia, como la Fiscalía y la Comisión de Derechos Humanos, además de los órganos electorales. En el caso específico de la Secretaría de Salud local, se le destinarán 13 mil 927 millones de pesos, 14.7 por % más que en este año.

Castigan a 17 por corruptos/El Heraldo de México

La SFP de Tlaxcala ha emitido 17 resoluciones sancionatorias contra exfuncionarios que han incurrido en prácticas de corrupción. Eréndira Cova Brindis, titular de la dependencia, informó que el mayor número de procedimientos se dieron contra trabajadores de la Secretaría de Salud. Explicó que algunas resoluciones están relacionadas con la amonestación de los exfuncionarios y otras llegaron al grado de la inhabilitación de hasta un año. Falsificar documentos es corrupción, también desempeñarse en dos plazas; ya estamos notificando a los involucrados”, expuso.

La OPS reconoce una disminución de más de 20% en muertes y contagios/El Economista

La OPS, en voz de Carissa Etienne, directora, alertó en el sentido de que Ómicron, nueva variante del coronavirus, circulará pronto en otros países de la región de las Américas, tras la detección de casos en Canadá y Brasil. “Por ahora, Delta sigue siendo la variante predominante en las Américas. Canadá y Brasil son los únicos países en la región en que se ha detectado Ómicron, pero seguramente otros países comentarán a ver esta nueva variante en circulación pronto”. Después de la videoconferencia de prensa semanal de la OPS, esta vez para informar no sólo sobre la situación de la covid en el continente, sino sobre todo de la variante Ómicron, designada por la OMS como variante de preocupación, se confirmó que ya circula también en EU.

En California, primer caso de Ómicron en EU/Publimetro

Se trata de un ciudadano que viajó a California desde Sudáfrica el 22 de noviembre y dio positivo, aunque ya se encontraba totalmente vacunado. Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos confirmaron este miércoles su primer caso de la variante Ómicron correspondiente a una persona que llegó al país desde Sudáfrica el 22 de noviembre.